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Невозможно представить себе государ-
ство без чётко работающего института 
казначейства. В наши дни казначей – од-
на из наиболее востребованных на рынке 
труда профессий. К работникам сферы 
предъявляют особые требования. Они 
должны быть грамотными, добросовест-
ными, максимально ответственными и 
трудолюбивыми. 

8 декабря – День казначея

Мария Трускова: «Использование передовых технологий помогает в нашем деле».

Коротко о разном

Всеми этими качествами в полной 
мере обладает начальник Упоровского 
отдела Управления Федерального казна-
чейства по Тюменской области Мария 
Трускова. За безупречную и эффектив-
ную гражданскую службу, реальный 
вклад в решение финансово-экономи-
ческих задач она неоднократно награж-
далась благодарственными письмами 

главы Упоровского муниципального 
района, областного управления. В 2015 
году ей вручена ведомственная медаль 
«20 лет Федеральному казначейству». 
Мария Александровна работает в от-
деле 16 лет, из них 7 – руководителем. 
Она рассказала об особенностях своей 
работы. 

2 страница.

Контролируют выполнение 
финансового законодательства

Откроется
кинозал 

В районный Дом культуры поступило 
цифровое кинооборудование. Теперь но-
винки отечественного и зарубежного ки-
нематографа упоровцы смогут смотреть 
одновременно с жителями больших 
городов. Оборудование стоимостью 5 
миллионов рублей будет передано Упо-
ровскому РДК в рамках национального 
проекта «Культура».  Кинозал планиру-
ется открыть 28 декабря показом фильма 
«Тобол», снятого в Тюменской области 
при содействии региональных властей. 

В Кизаке построят 
снежные домики

Накануне Никольской ярмарки в по-
сёлке проведут конкурс снежной архи-
тектуры. 

На площади около храма коллективы 
организаций сельского поселения собе-
рутся 7 декабря. Представители сельской 
администрации, Масальской школы, 
группы здоровья, Масальского и Видо-
новского детских садов продемонстриру-
ют свои умения в изготовлении снежных 
избушек. В прошлом году здесь  провели 
конкурс на лучшую снежную бабу, так 
что опытные резчики уже есть. Итоги 
конкурса снежных фигур будут подведе-
ны на Никольской ярмарке 14 декабря.

Ипотека с господдержкой

Агентство по ипотечному жилищно-
му кредитованию Тюменской области 
сообщает о возможности получения 
ипотечного кредита по ставке 4,9 
процента годовых по программе «Се-
мейная ипотека с государственной 
поддержкой». 

Программа действует для граждан 
РФ, у которых в период с 1 января 2018 
года по 31 декабря 2022 года родился 
второй и/или последующий ребёнок, 
являющийся гражданином РФ; граж-
дан РФ, имеющих ребёнка (гражда-
нина РФ), который рождён не позднее 
31.12.2022 года и которому установле-
на категория «ребёнок-инвалид».

Цель кредита - покупка готового или 
строящегося жилья на первичном рынке 
от продавца юридического лица, или 
застройщика, а также погашение ранее 
оформленной ипотеки на указанные цели.

Ставка 4,9 процента годовых - на 
весь срок. Возможно оформление ипо-
теки без документов, подтверждающих 
доход. Срок займа от 36 до 360 меся-
цев. Первоначальный взнос не менее 
20 процентов от стоимости приобре-
таемой квартиры, 40 процентов - если 
предметом ипотеки выступает жилой 
дом с земельным участком. При пере-
кредитовании остаток долга должен 
составлять не более 80 процентов от 
стоимости приобретённого жилья. За-
логовое обеспечение - приобретаемая 
жилая недвижимость. Сумма займа от 
500 тысяч до 6 миллионов рублей.

С начала действия программы по 19 
ноября 2019 года АО «АИЖК» приня-
то 163 заявки на получение ипотеки, 
выдан 81 кредит на сумму 147,6 млн. 
рублей. 

Консультации по вопросам кредитова-
ния можно получить по телефону: (3452) 
490-202. Подача заявки и документов 
возможна по адресу: г. Тюмень, ул. Ор-
джоникидзе, 63 и по адресу электронной 
почты: ipoteka@ahml72.ru. 

Подготовила
 Вера ЛИПУХИНА.
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Дела депутатские

1 страница.
– В чём заключается основная ваша 

задача?
– Наша структура ведёт учёт денеж-

ных средств, занимается исполнением 
федерального бюджета и несёт полную 
ответственность за его сохранение. Мы 
организуем на территории района про-
ведение всех финансовых операций 
в соответствии с законодательством. 
Устанавливаем строгий контроль за сво-
евременным и целевым прохождением 
денежных средств от казны государства 
до бюджетополучателей. 

– Что нового внедряется в процесс в 
настоящее время? 

– С 1 сентября этого года Федеральное 
казначейство приступило к резервирова-
нию, открытию «единых» лицевых счетов 
неучастникам бюджетного процесса. 
Другими словами, каждому юридиче-
скому лицу при казначейском сопрово-
ждении будет открываться один лицевой 
счёт с оформлением разделов, соответ-
ствующих конкретному контракту. 

Добавлю, что новации коснулись также 
непосредственно обеспечения средств, 
предоставляемых в целях выполнения 

8 декабря – День казначея

оборонного заказа, при расчётах по госу-
дарственным контрактам. Сейчас клиен-
ты могут направлять платёжные докумен-
ты для проведения и уточнения операций 
по кассовым выплатам, просматривать 
оперативную информацию о состоянии 
лицевых счетов через личные кабинеты. 
Это стало возможным благодаря реали-
зации перспективной организационно-
функциональной модели осуществления 
казначейского сопровождения средств на 
«единых» лицевых счетах. 

– Как обстоит дело с внедрением 
современных цифровых технологий? 

– Цифровизация – это уже даже не 
ближайшее будущее, а многообещающее 
сегодня. В соответствии со Стратегиче-
ской картой развития казначейства на 
2017 – 2021 годы действует проект по 
созданию и развитию государственной ин-
тегрированной информационной системы 
управления общественными финансами 
«Электронный бюджет». Основная цель 
его – обеспечение прозрачности, открыто-
сти и подотчётности деятельности органов 
государственной власти, органов местного 
самоуправления, а также повышение ка-
чества финансового менеджмента за счёт 

формирования единого информационного 
пространства. С 2015 года в ГИИС «Элек-
тронный бюджет» доступен такой сервис, 
как ведение реестра всех участников 
бюджетного процесса. В настоящее время 
проводим работу по уменьшению налич-
ного денежного обращения и внедрению 
дебетовых пластиковых карт, которые 
очень скоро заменят бумажные купюры и 
будут использоваться для осуществления 
безналичных платежей. Сегодня клиенты 
уже оценили преимущества электронных 
карт и полностью отказались от исполь-
зования денежных чеков и объявлений на 
взнос наличными.

– Что можете сказать о коллегах?
– В отделе работаем вдвоём. Уже 6 лет 

трудимся «бок о бок» с казначеем Татья-
ной Романовой. Это высококвалифици-
рованный специалист. Она вкладывает 
все свои силы и энергию в работу, всегда 
готова оказать любую помощь не только 
коллегам, но и клиентам. Свои отноше-
ния с бюджетополучателями строит на 
принципах взаимопонимания и тесного 
сотрудничества. Трудолюбие, доброта, 
отзывчивость – эти личностные качества 
характера помогают ей и в труде, и в 

Контролируют выполнение 
финансового законодательства

Упоровский район посетил депутат 
Тюменской областной думы Андрей 
Артюхов. Он провёл личный приём 
граждан и вручил подарки детям из ма-
лообеспеченных семей, затем посетил 
ряд местных достопримечательностей.

Секретарь Тюменского регионального 
отделения партии  «ЕДИНая РОССИя» 
начал визит с личного приёма граждан, 
который он провёл совместно с главой 
муниципалитета Леонидом Сауковым. 
На встречу пришли многодетные мало-
обеспеченные семьи, обратившиеся с 
заявлениями на предоставление матери-
альной помощи. В итоге они получили не-
обходимые средства для покупки зимней 
одежды. Детям  и мамам андрей артюхов 
также передал и подарки к Новому году.

По его словам, очень хорошо, что в 
Тюменской области многодетность по-
пулярна: «С каждым годом семей с тремя 
и более детьми становится всё больше. 
Среди них, конечно, есть те, что испы-
тывают финансовые сложности. Поэтому 
им нужно помогать. Пусть у родителей 
небольшие заработки, но они трудятся 
и поддерживают хорошие отношения в 
семьях. а этими подарками мы хотим соз-
дать у них предновогоднее настроение».  

Детям вручили подарки и обсудили 
сохранение исторического наследия

общении с окружающими. Могу сказать, 
что у нас, как у космонавтов, полная пси-
хологическая совместимость.

 – Какие пути повышения эффектив-
ности в работе вы видите в будущем? 

– В рамках дальнейшего совершен-
ствования бюджетных платежей в части 
минимизации наличного денежного об-
ращения Центральный банк Российской 
Федерации, Минфин России и Феде-
ральное казначейство внедряют вариант 
обеспечения наличными денежными 
средствами с использованием банков-
ских карт национальной платёжной 
системы «Мир». Операции с наличными 
осуществляются на зарплатной карте 
сотрудника, являющегося материаль-
но-ответственным лицом. К сентябрю 
текущего года основная часть клиентов 
перешла именно на такой вариант работы 
с наличными.  Можно уверенно сказать, 
что использование передовых технологий 
способствует успешному выполнению 
задач, поставленных перед Федеральным 
казначейством, в том числе перед нашим 
отделом.

Подготовила Лидия СОСНИНА.
 Фото автора.

В этот день андрей Викторович по-
знакомился с Дмитрием Маколкиным. 
Художник рассказал о выполненных, а 
также новых работах. Сейчас он готовит 
основы новогодних инсталляций и от-
ливает входную группу для суерского 
исторического парка, который станет ещё 
одной жемчужиной на карте Упоровского 
района. В художественной мастерской 
гости оценили картины Дмитрия алек-
сандровича с упоровскими пейзажами. 
Позже на аллее сказок у скульптуры 
Ивана на Коньке-Горбунке тюменский 
парламентарий отметил большую любовь  
мастера к родной земле, которая вылива-

ется в значимые проекты и в его стрем-
ление пропагандировать русские сказки. 

Когда глава Суерского сельского посе-
ления Лариса Гольцман передала едино-
россу коврик ручной работы от мастерицы 
Галины Бусыгиной, андрей Викторович 
признался, что у него уже целая коллекция 
экспонатов с героями сказки Петра Ершова. 

На экскурсии по музею агафьи Лыко-
вой депутат сказал: «Работа, которая про-
водится в Упоровском районе в плане со-
хранения исторического наследия, очень 
важна и имеет большие перспективы». 

Вера ЛИПУХИНА.
Фото автора.

Накануне Нового года многодетные семьи Упоровского района
 рады получить подарки от «ЕДиНой России».

Дмитрий Маколкин показывает парламентарию 
эскиз арки исторического парка.
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Официальный отдел

Война в Чеченской Республике унес-
ла жизни многих парней. У кого-то там 
погиб сын, у кого-то брат, у кого-то 
друг.

Не вернулись домой из горячих точек 
и наши земляки Дмитрий Мальцев, 
Денис Фролов, Владимир Кунгуров. 
Четыре года назад в Кабардино-Балка-
рии при исполнении служебного долга 
погиб Александр Угренинов.

Денис родился в 1981 году в селе Корки-
но. Окончил девять классов. Он был про-
стым деревенским парнем. Мог выполнить 
любую работу по хозяйству. Очень любил 
окружающую природу и слушать музыку. 
Во всём находил красоту…

Денис стремился в армию, потому как 
считал, что, только пройдя этот этап в 
своей жизни, может стать настоящим 
мужчиной.

В 1999 году получил повестку. Служба 
проходила в Ростовской области, там он 
получил звание ефрейтора. А в феврале 
2000-го солдата перевели в Чеченскую 
Республику.

Уже в сентябре того же года он должен 
был демобилизоваться. Родные говорят, что 
от Дениса долго не было писем. И как гром 
среди ясного неба – страшная весть о том, 
что молодой человек пал смертью храбрых 
при выполнении служебного долга.

За проявленные мужество и отвагу в 
борьбе с преступностью за обществен-
ный порядок, смелые и решительные дей-
ствия в условиях, сопряжённых с риском 
для жизни, и выполненный военный долг 
Дениса посмертно наградили орденом 
Мужества и медалью «За отвагу». 

9 декабря - День Героев Отечества в России

Навсегда останутся молодыми

Эта дата приурочена к учреждению в этот день в 1769 г. 
указом Екатерины II Ордена Святого Георгия – высшей 
военной награды Российской империи. 

После революции этот праздник отменили. Лишь в 
2007 году Государственная дума внесла предложение о его 
возвращении. В пояснительной записке к законопроекту 
говорилось: «Мы не только отдаём дань памяти герои-
ческим предкам, но и чествуем ныне живущих Героев 

Советского Союза, Героев Российской Федерации, кава-
леров ордена Святого Георгия и ордена Славы». Авторы 
документа выражали надежду, что эта памятная дата 
России будет способствовать «формированию в обществе 
идеалов самоотверженного и бескорыстного служения 
Отечеству».

В этот день мы вспоминаем и тех, кто сложил свои головы 
во время локальных конфликтов.

Жизнь оборвалась, не успев начаться,
Огонь и дым безжалостной стеной.
Ах, мама, так хотелось попрощаться,
Но шансов нет, 

лишь страх в глазах и боль...
Эти строки можно смело отнести и к 

Владимиру Кунгурову, который погиб 
в Первую чеченскую кампанию – 27 ок-
тября 1995 года. Ему едва исполнилось 
19 лет.

Родился и вырос Володя в деревне 
Пушкарёвой в 1996 году 27 августа. 
Учился в Бызовской школе. Скромный, 
спокойный… Никому никогда не до-
ставлял хлопот. Таким он запомнился 
землякам, учителям, друзьям…

После 9 класса год отработал в совхозе 
«Пушкарёвский». Потом поступил в Тю-
менское училище на электросварщика. 
Оттуда в феврале 95-го и был призван 
в армию. 

Служить ему пришлось в Чеченской 
Республике. Охранял правительственное 
здание. Писал домой письма родным, в 
которых волновался о здоровье «мамули» 
и «бабули» – так ласково он их называл. 
Мечтал понянчиться с ещё не появив-
шемся на свет племянником… Обещал 
обязательно вернуться. Но пуля оборвала 
жизнь юноши.

Эта страшная весть всколыхнула рай-
он. Какую боль перенесла семья, узнав 
эту страшную весть, трудно описать 
словами…

С почестью, как водится, солдата
В путь последний проводили все.
Появилась траурная дата
На могильной мраморной плите.

Дима Мальцев родился в селе Коркино 
21 мая 1983 года. Он рос единственным 
ребёнком в семье, но при этом не был 
избалованным. Родители воспитывали 
его строго. Земляки отзываются о нём 
как о добросовестном, внимательном и 
отзывчивом молодом человеке. Он всегда 
выполнял общественные поручения и 
был требователен к себе и окружающим. 
Его одноклассники говорят о нём как о 
весёлом парне – душе компании. Он ни-
когда не стремился выделиться из толпы. 
Дима был курсантом СГ ДПВС «Витязь». 
Участвовал во всех патриотических меро-
приятиях, не раз защищал честь школы.

Окончив одиннадцать классов, юноша 
поступил в Тюменское училище № 34. 
Получив диплом о среднем профессио-
нальном образовании по специальности 
автослесарь, в 2002 году был призван 
в ряды Российской армии. Его служба 
проходила в городе Грозном Чеченской 
Республики. 29 сентября 2004 года  Дми-
трий погиб.

Саша Угренинов родился 15 февраля 
1974 года в с. Буньково Упоровского 
района. В связи с переездом семьи 
пошёл учиться в 1 класс Ингалинской 
школы. Затем родителей направили на 
работу в Упорово. И с 6 по 11 класс 
Саша становится одним из лучших 
упоровских школьников. На стенде, по-
свящённом герою, помещены грамоты, 
которые ученик зарабатывал каждый 
год отличной учёбой и активностью. 
«Мы стали друзьями с первого года 
знакомства, – говорит одноклассник 
Сергей Кайсин. – В 9 классе твёрдо 
решили стать военными. Наметили 
себе план, усиленно занялись физи-
ческой подготовкой. К этому времени 
из подростка-озорника и весельчака 
Саша превратился в серьёзного, целеу-
стремлённого парня». После окончания 
школы в 1991 году Александр, как и 
мечтал, поступил в Рязанское воздуш-
но-десантное командное училище. С 
августа 2008 года проходил военную 
службу на командирских должностях 
воздушно-десантных войск Министер-
ства обороны РФ. Благодаря личным 
качествам от командира взвода до-
служился до командира отдельного 
батальона. В октябре того же года был 
зачислен в спецотделение ФСБ России. 
«За время службы зарекомендовал себя 
как высококвалифицированный специ-
алист, решительный, смелый. Отличи-
тельные его черты – ответственность, 
готовность в любую минуту прийти 
на помощь товарищам», – говорится в 
служебной характеристике. Наш зем-
ляк геройски погиб при исполнении 
служебного долга 21 июля 2015 года 
в Республике Кабардино-Балкария. За 
мужество и отвагу, проявленные в усло-
виях, сопряжённых с риском для жизни, 
подполковник Александр Угренинов 
награждён медалью ордена «За заслуги 
перед Отечеством» 2 степени.

Он был замечательным сыном, чутким 
и внимательным мужем, заботливым 
отцом. 

«Я горжусь тем, что учусь в той школе, 
выпускником которой был Александр 
Владимирович, – говорит 11-классница 
Анна Мезенцева. – Когда нам дали за-
дание написать сочинение «Герои живут 
вечно», я решила рассказать про героя 
Отечества Александра Угренинова. Для 
меня он – пример трудолюбия, настойчи-
вости, решительности, мужества. А ведь 
он был совсем молодым…».

Подготовили к печати
Марина МЕДВЕДЕВА, 

Лидия СОСНИНА,
 Людмила ИВЛЕВА.

Таким молодым Владимира Кунгурова 
запомнили его земляки.

Александр Угренинов в любую ми-
нуту был готов прийти на помощь 
товарищам.

Денис Фролов всегда хотел служить. 
Это был обдуманный и взвешенный по-
ступок.

Первые навыки военного дела Дми-
трий Мальцев получил будучи курсан-
том СГ ДПВС «Витязь».

Главный федеральный инспектор 
Дмитрий Кузьменко принял участие 
во встрече депутатов Тюменской об-
ластной думы с представителями ре-
гиональных отделений политических 
партий и общественных объединений 
на тему «Реализация нацпроектов в 
Тюменской области».

В мероприятии также приняли участие 
председатель Тюменской областной думы 
Сергей Корепанов, вице-губернатор Сер-
гей Сарычев, председатели региональных 
отделений политических партий и обще-
ственных организаций.

В своём выступлении Дмитрий Кузь-
менко напомнил, что в ходе рабочей 
поездки полномочного представителя 
Президента в Уральском федеральном 
округе в Тюмень и анализа хода реа-
лизации национальных проектов были 
отмечены как успехи, так и недостатки в 
их исполнении.

На реализацию национальных 
проектов из региональных бюд-
жетов в 2019 году в целом по УФО 
выделено 147 млрд. рублей. Транс-
ферты из федерального бюджета 
составят свыше 40 млрд. рублей. 

«Дать эффект, то есть повысить каче-
ство жизни каждого человека, нацпро-
екты могут только при комплексной реа-
лизации, при планировании мероприятий 
на системной основе. Тюменская область 
имеет лучшие показатели в УФО по кас-
совому исполнению запланированных 
мероприятий. Это говорит о значитель-
ном потенциале области для успешной 
реализации национальных проектов», 
- заявил ГФИ.

Следует сказать об информировании 
и обратной связи с населением. Нацио-
нальные проекты реализуются для лю-
дей, а значит, граждане должны иметь о 
них исчерпывающую информацию. Тем 
не менее, по данным социологических 
опросов, около 30 процентов жителей 
России ничего не знают ни об одном 
национальным проекте. Это ещё раз 
подтверждает актуальность слов Прези-
дента России о том, что «нужно предъ-
являть людям плоды своей работы, те 
самые понятные, осязаемые изменения, 
которые улучшают жизнь российских 
семей, каждого человека», - отметил 
Дмитрий Кузьменко.

По словам главного федераль-
ного инспектора, Тюменская об-
ласть по многим социально-эконо-
мическим показателям лидирует в 
российских рейтингах: в тройке 
лидеров Национального инве-
стиционного рейтинга, в топе 
по предоставлению медицинских 
услуг. Тюмень - лучший город по 
качеству жизни населения. 

Это накладывает на региональную 
власть обязательства по удержанию столь 
высокого уровня и обеспечению повышен-
ных требований жителей. Итоги социоло-
гических опросов показательны: меньше 
половины респондентов полностью 
удовлетворены медицинской помощью, 
треть - отрицательно оценивают состо-
яние системы школьного образования 
и экологическую ситуацию. Необходим 
подробный анализ общественного запро-
са, чтобы понять первоочередные потреб-
ности граждан. Именно на их обеспечение 
направлены национальные проекты. 

По оценке аппарата полномочного 
представителя Президента РФ в УФО 
реализация национальных проектов в 
Тюменской области, хотя и имеет неко-
торые недостатки, проходит достаточно 
успешно. «В регионе наработаны и вне-
дрены передовые практики и технологии, 
которые могут быть использованы в дру-
гих регионах», - резюмировал Дмитрий 
Кузьменко.

Пресс-служба главного
 федерального инспектора

 Тюменской области.

В регионе 
реализуются 
нацпроекты 
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Пятковское сельское по-
селение достаточно крупное, 
здесь постоянно проживает 
1 497 человек. На территории 
стабильно работают сельско-
хозяйственная организация, 
Дом культуры, больница, шко-
ла и детский сад. Глава посе-
ления Татьяна ДавыДеНко 
рассказала в интервью нашей 
газете, чем живут пятковцы и 
к чему стремятся.

- Татьяна Фоминична, что 
удалось сделать на террито-
рии в завершающемся году?
-  В 2019-м отремонтиро-

вали наши социальные объ-
екты. В больнице заменили 
окна на пластиковые, в Доме 
культуры привели в порядок 
танцевальный зал - обновили 
стены, вставили стеклопакеты. 
Средства сельского бюджета 
главным образом направлялись 
на благоустройство. Весной 
организовали большой суб-
ботник по очистке территории 
от кустов, уборке мусора возле 
озера. Так мы подготовили уча-
сток для строительства храма. 
Продолжили облагораживать 
кладбище (огораживать), ря-
дом установили контейнерные 
площадки для сбора мусора. Не 
заканчиваем разбивку клумб и 
планомерную замену уличных 
фонарей на энергосберегающие 
светильники. Благодаря уста-
новке ещё пяти опор с совре-
менным оборудованием решён 
вопрос по освещению подхода 
к школе и Дому культуры. Еже-
годно проводим конкурс по 
озеленению прилегающих к 
домам территорий -  по его 
итогам вручаем таблички «Дом 
образцового содержания». Это 
способствует тому, что жите-
лей, поддерживающих усадьбы 
в порядке, становится больше.

Вопрос, который никого не 
оставляет равнодушным, – орга-
низованный сбор мусора. И если 
сначала граждане относились к 
новым правилам с опаской, то 
сейчас даже увидели в этом плю-
сы. Пенсионерам не нужно хра-
нить отходы, искать и нанимать 
работников, которые вывезут 
несколько телег. Они знают, что 
машина придёт в воскресенье. 
Контейнерная площадка обще-
го пользования помогает тем, 
кто не успел отправить мешки 
с мусоровозом. А вот отсутствие 
на некоторых улицах дорог с 
твёрдым покрытием затрудняет 
сбор в период распутицы.

Мы начинаем обустройство 
центральной усадьбы. Спасибо 
нужно сказать депутату Тюмен-
ской областной думы Владими-
ру Ульянову, который выделил 
100 тысяч рублей на покупку 
детского игрового комплекса. 
С наступлением тепла в 2020 
году начнётся его установка. 

               Территория. 
     Пятковское

На селе жизнь
В Пятково отремонтирован водопровод,

Планируем начать облагоражи-
вание центральной площади. 
Проект разбивки между адми-
нистрацией и Домом культуры 
парка отдыха уже есть, будем 
участвовать в конкурсе на полу-
чение гранта.
- каковы шансы стать его 

обладателем?
- Опыт в этом у нас неболь-

шой, но мы будем стараться 
попасть в число профинанси-
рованных.

Также в этом году на террито-
рии завершены два масштабных 
проекта. Первый - ремонт наше-
го самого большого в районе по 
протяжённости, 18-километро-
вого водопровода. Вместо старых 
чугунных труб теперь везде со-
временные пластиковые. На но-
вые сети переключён 41 абонент 
и добавилось ещё два десятка. 
Спасибо за это руководителям 
района и области. Остаются жела-
ющие подключиться в переулке 
Ленина, где ветка водопровода 
не проложена. Коллективное 
письмо с просьбой провести воду 
подписали 11 жителей. В Кисе-
лёво установлена новая станция 
водоочистки, до конца года она 
начнёт функционировать.

Вторая масштабная рекон-
струкция коснулась дамбы водо-
хранилища в районе палаточно-
го лагеря «Патриот». 

ЗаПросы

- Наверное, главная пло-
щадка для диалога власти и 
жителей – встречи с населе-
нием. с какими проблемами 
обращаются граждане?
- Встречи хороши тем, что у 

людей есть возможность задать 
вопрос руководству района и 
поселения. Со многими пробле-
мами селяне приходят просто 
в администрацию, звонят по 
телефону и, конечно, записы-
ваются на личные приёмы. Про-
водятся они достаточно часто. 
Ближайшая встреча 12 декабря. 
В День Конституции обращения 
принимают представители всех 
уровней власти, - от президен-
та до органов местного само-
управления. Совсем недавно 
провела встречу председатель 
думы Пятковского сельско-
го поселения, член фракции 
«ЕДИНАя РОССИя» Людмила 
Архипова. Могу сказать, что 
большинство вопросов связаны 
с ремонтом и строительством 
дорог. В нашем регионе реали-
зуются национальные проекты, 
да и всегда уделялось повышен-
ное внимание модернизации 
магистралей.

Нам бы хотелось, чтоб эта 
работа продвигалась от центра 
к периферии. В поселении про-
цент дорог с твёрдым покрытием 
неплохой, но есть участки, где 

люди каждый день сталкиваются 
с невозможностью проехать.

Не один раз жители обра-
щались по поводу отсутствия 
сигнала цифрового телевиде-
ния - поселение относится к 
зоне неустойчивого приёма. 
Спутниковое работает стабиль-
но, но для большинства такое 
оборудование слишком дорого. 
Этот вопрос передан главе Упо-
ровского района и в районную 
общественную приёмную пар-
тии «ЕДИНАя РОССИя».

Появляются также кадровые 
проблемы. Сложно найти хо-
рошего специалиста, причём в 
любую отрасль.
-  сейчас же действуют 

программы по бесплатному 
обучению неработающих 
граждан.
-  Недавно жительница на-

шего поселения получила про-
фессию парикмахера. Она на-
бивает руку и нарабатывает 
клиентскую базу, но пока это 
единичный случай. На самом 
деле так же могли бы появить-
ся специалисты бытовых сфер, 
которых у нас нет. Требуются 
швеи, мастера по ремонту бы-
товой техники, электрики, но 
пока нет желающих учиться. А 
кто-то мог бы начать свой ма-
лый бизнес. В этом году только 
Андрей Граубергер открыл своё 
дело. Его автолавка снабжает 
продуктами отдалённые насе-
лённые пункты.
- в рейтинге территорий 

учитывается количество и 
активность развития личных 
подсобных хозяйств. Насколь-
ко это направление занятости 
популярно в Пятковском по-
селении?
-  В 2019 году количество 

ЛПХ практически не измени-
лось, зато по итогам 11 месяцев 
работы увеличились объёмы 
сдачи молока и мяса, приросло 
количество вложенных заёмных 
средств. Так что мы поучаствуем 
в конкурсе регионального де-
партамента АПК по выявлению 
наиболее активных сельских по-
селений. Наши фермеры - боль-
шие труженики и оптимисты 
по жизни. Они справляются со 
всеми вызовами и кормят нас 
качественными свежими про-
дуктами.

Для Души

- Ни один год не обходится 
без поводов для радости. Чем 
запомнится 2019-й?
- Конечно, достижения у нас 

тоже есть. Супруги Кузнецовы, 
отпраздновавшие 50-летие 
совместной жизни, получили 
благодарственное письмо гу-
бернатора и памятный знак. Се-
мья Дубровых отмечена знаком 
«За любовь и верность». Воспи-
татель детского сада Кристина 
Матвеева заняла первое место 
в конкурсе «Воспитатель года». 
Она достойно защищала честь 
района на областном уровне. 
Александр Шумалкин вошёл 
в число призёров областного 
конкурса фотографий депар-
тамента агропромышленного 
комплекса. Совсем недавно в об-
ластном конкурсе социальных 
проектов «Символы региона» 
третье место заняла педагог 
С. В. Андреева. я считаю, что 
надо участвовать во всех кон-
курсах, так жить становится 
интереснее. Ты узнаёшь свои 
сильные стороны и исправля-
ешь какие-то недочёты.

Пятковцы показали хорошие 
результаты в районных сельских 
играх, были представлены во 
многих видах соревновательных 
дисциплин. Здесь огромная за-
слуга методиста по спорту Ана-
толия Матвеева. Пусть поселение 
не вошло в число призёров, зато 
мы получили право принять лет-
ние сельские спортивные игры 
2020 года. 

5 страница.

в соответствии с Нацио-
нальной стратегией проти-
водействия коррупции на 
2018-2020 годы, утверждён-
ной указом президента рос-
сийской Федерации, одной 
из основных задач является 
обеспечение исполнения 
законодательных актов и 
управленческих решений 
в этом направлении. как 
осуществляются надзорные 
полномочия в упоровском 
районе, рассказал прокурор 
района, младший советник 
юстиции василий ГуММер.

– какие способы использу-
ются для выявления корруп-
ционных действий? какой 
из них наиболее результа-
тивен?

 – Надзорные полномочия 
осуществляются как по разовым 
заданиям вышестоящих проку-
ратур, в соответствии с планами 
работы, так и на системной осно-
ве в соответствии с решениями 
рабочих групп и коллегий вы-
шестоящих контролирующих 
органов. Надзор в данной сфере 
строится как предметное на-
правление деятельности, так и 
сопутствующая оценка исполне-
ния законодательства в различ-
ных сферах правоотношений.

Как показывает практика, 
нарушения допускаются в 
различных отраслях и сферах. 
Они выявлялись прокуратурой 
района при использовании 
бюджетных средств; при пре-
доставлении сведений о до-
ходах лицами, замещающими 
муниципальные должности. В 
деятельности коммерческих 
организаций были обнаруже-
ны нарушения, связанные с 
ненадлежащим принятием мер 
по противодействию корруп-
ции. Способы вскрытия кор-
рупционных действий ничем 
не отличаются от выявления 
общеуголовных преступлений. 
Они проявляются в результате 
надзорных мероприятий, а 
также при проверке сообще-
ний и заявлений. 

– как вы сотрудничаете 
с органами местного само-
управления по вопросам 
противодействия корруп-
ции?

– Одним из предметных на-
правлений надзора и взаимо-
действия с органами местного 
самоуправления противодей-
ствию коррупции становится 
изучение нормативно-право-
вых актов (НПА) и их проек-
тов, принимаемых местными 
властями. Для повышения эф-
фективности работы с органа-
ми местного самоуправления 
заключены соглашения о про-
ведении антикоррупционной 
экспертизы НПА, в которых 
оговорены условия и сроки на-
правления таких документов в 
прокуратуру, а также сроки их 
изучения.

– сколько совершено кор-
рупционных проступков и 
преступлений в упоровском 
районе в 2019 году? какой 

9 декабря – Международный 
день борьбы против коррупции 

Прокуратура 
выявит нарушения

Василий Гуммер: «Взаимодействие заинтересованных 
структур помогает обеспечивать правопорядок».

характер они имеют? какова 
динамика показателя за по-
следние несколько лет?

– В 2019 году при исполне-
нии надзорных полномочий в 
этой сфере выявлено 55 нару-
шений закона. Для их устране-
ния подготовлено 3 протеста, 
внесено 13 представлений, в 
суд направлено 1 исковое за-
явление о возмещении ущерба, 
причинённого преступлением, 
предостережено 3 лица. По 
актам прокурорского реагиро-
вания 12 человек привлечены 
к дисциплинарной ответствен-
ности. 

В истекшем периоде прокура-
турой района направлено 2 ин-
формации для доработки проек-
тов НПА, и по результатам их 
изучения внесено 2 требования 
об исключении коррупциогенных 
факторов.

На протяжении последних 3 
лет регистрируется по 1 пре-
ступлению, что говорит о ста-
бильности ситуации.

В текущем году на террито-
рии района зарегистрировано 1 
преступление коррупционной 
направленности, связанное с 
незаконной вырубкой лесных 
насаждений должностным 
лицом Упоровского филиала 
ГБУ ТО «Тюменская авиабаза» 
с причинением ущерба госу-
дарству на сумму 1  248  906 
рублей. Уголовное дело по 
данному факту направлено в 
суд, 29.11.2019 г. был вынесен 
обвинительный приговор. 
Виновным лицам назначено 
наказание в виде штрафа с 
возложением обязанности 
возмещения причинённо-
го ущерба. Факт незаконной 
рубки был выявлен в ходе па-
трулирования специалистами 
надзора департамента лесного 
комплекса Тюменской области. 

В прошлом году было заре-
гистрировано 1 преступление, 
связанное с покушением на 
дачу взятки сотруднику поли-
ции гражданином республики 
Казахстан за несоставление 
административного прото-
кола. Виновный привлечён к 
уголовной ответственности 
по ч. 3 ст. 30 ст. 291.2 УК РФ 
к штрафу.

В 2017 году выявлен один 
факт хищения бюджетных 
средств руководителем му-
ниципального предприятия в 
сумме 270 000 рублей. Руко-
водитель осуждена по ч. 3 ст. 
159 УК РФ к лишению свободы 
условно с испытательным 
сроком.

Полномочия прокуратуры в 
сфере противодействия кор-
рупции, прежде всего, на-
правлены на предупреждение 
и пресечение коррупционных 
правонарушений и прояв-
лений. Совместная работа 
с органами местного само-
управления, внутренних дел 
и контролирующими инстан-
циями позволяет добиваться 
обеспечения законности.

лидия алексаНДрова.
Фото из архива редакции.

Участники велопробега до Нижнеманая в День России.
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Люди. Власть.
сельское поселение

становится комфортнее
реализуется план по благоустройству

К 75-летию Победы

 Имя Алексея Ивановича 
Манохина одним из первых 
занесено в Книгу Почёта 
«Золотой фонд педагогов 
Упоровского района». 

Родился он в 1902 году в г. 
Томске. С ноября 1924-го по 
ноябрь 1926-го проходил служ-
бу в 76 кавалерийском полку 
кузнецом. 28 августа 1941 года 
был призван в ряды Красной 
Армии на защиту Отечества. 
Сражался в стрелковом полку 
в должности старшего ору-
жейного мастера. В 1943-м был 
легко ранен. За проявленные 
в боях за Родину мужество и 
героизм награждён двумя ме-
далями «За отвагу», медалью 
«За победу над Германией в 
Великой Отечественной войне 
1941–1945 гг.». В наградном 
листе от имени командира (в 
электронном банке докумен-
тов «Подвиг народа») написано 
следующее: «От имени Пре-
зидиума Верховного Совета 
СССР награждаю медалью «За 
отвагу» миномётного мастера 
– старшего сержанта Манохина 
Алексея Ивановича за то, что в 
период боёв в марте месяце и 
в обороне в апреле 1944 года 
отремонтировал непосред-
ственно на огневых позициях 
12 миномётов 120 мм, 51 – 82 
мм и 20 штук 50 мм, кроме 
этого, самоотверженно рабо-
тает в оборудовании огневых 
позиций» (№ записи 22163255). 

25 июня 1945 года Алексей 
Иванович был демобилизован. 
После возвращения с фронта 
стал работать в школе. Препо-
давал технологию, с ребятами 
на тракторах занимался в поле, 
стоял у истоков политехни-
ческого образования. Вместе 
с учителями биологии про-
водил опытническую работу, 
благодаря чему пришкольный 

Старший сержант Алек-
сей Манохин прошёл всю 
войну.

После войны учил детей

участок был одним из лучших 
в районе. «Учителями по тру-
довому обучению были братья 
Манохины: Алексей Иванович 
- по дереву, Сергей Иванович 
- по металлу. Оба не имели 
специального образования, но 
были мастерами своего дела. 
Многие инструменты для ма-
стерских изготавливали сами. 
Алексей Иванович очень инте-
ресно проводил занятия, и мы 
любили уроки труда. Много-
му научились для жизни, для 
себя. Мне очень повезло, так 
как я училась у замечательных 
учителей» (Из воспоминаний 
Нины Павловой, ветерана Упо-
ровской школы). За высокие 
результаты педагогической 
деятельности Алексей Ивано-
вич неоднократно поощрялся 
почётными грамотами отдела 
образования, райисполкома. 

Подготовила к печати 
Лидия АЛЕКСАНДРОВА.

Фото из семейного архива.

Выход на заслуженный от-
дых – повод заняться тем, на 
что раньше не хватало вре-
мени. Это забота о семье, здо-
ровье, труд на приусадебном 
участке, любимое творчество, 
и, конечно, общественная 
деятельность. А чтобы объ-
единить усилия активистов 
в возрасте, в каждом сель-
ском поселении Упоровского 
района работают первичные 
ветеранские организации. 
Одна из самых активных – в 
Пятково.    

Совет ветеранов поселения, 
как и другие подобные обще-
ственные организации, в пер-
вую очередь, занимается рабо-
той с пенсионерами и патро-
нажными семьями. За каждым 
членом закреплена улица. Так 
удаётся следить за тем, кто при-
был, кто убыл, кому требуется 
помощь или внимание. Члены 
совета ветеранов поздравляют 
людей старшего возраста с 80, 
90, 95-летием, вручают подарки, 
в зимнее время подсказывают 
сельским тимуровцам адреса 
пенсионеров, которым нужна 
помощь в уборке снега и любая 
другая.  

Дружный и безотказный кол-
лектив организации состоит из 
11 человек. Двое работают в Ки-
селёво, остальные на центральной 
усадьбе. Совет ветеранов тесно 
сотрудничает с главой сельского 
поселения Татьяной Давыденко, 
работниками Дома культуры, 
школой и детским садом. 

 Как рассказывает председатель 
Валентина Захарова, члены об-

Поддержать стариков, 
наставить молодёжь

щественной организации всегда 
участвуют в сельских меропри-
ятиях. Праздник Победы, День 
села, Новый год, Проводы зимы, 
осенние сельскохозяйственные 
выставки, 8 Марта, День памяти 
и скорби 22 июня не остаются без 
их внимания. Каждую встречу 
они стараются сделать ещё и по-
лезной, организуют викторины 
на знание истории родного края 
и традиций народов России.  

Много работы делается в 
рамках проекта «Диалог по-
колений». Члены ветеранской 
организации беседуют с ребя-
тами на летних площадках и 
школьных классных часах о том, 
что такое законы, как и зачем 
их соблюдать. Говорят с детьми 
и молодёжью о семейных цен-
ностях, важности школьного 
образования, правильном по-
ведении в обществе. Советуют, 
как правильно и с пользой 
проводить каникулы и строить 
отношения со сверстниками. 
Площадки посещают дети из па-
тронажных семей, им уделяется 
повышенное внимание. 

В начале учебного года члены 
совета ветеранов повторяют 
со школьниками правила по-
ведения на дороге. В этом году 
в Киселёво Татьяна Калугина 
провела викторину и тренинг 
по ПДД для юных земляков. 
Нередко пенсионеры устраи-
вают для ребятни кукольные 
спектакли.  Реквизитом при 
этом делится Пятковский дет-
ский сад.  Очень интересны и 
мастер-классы, на которых дети 
делают поделки ко Дню матери 
или новогодние игрушки. Эта 

работа проводится в ветеран-
ской комнате, обустроенной с 
помощью районной админи-
страции.

Вместе с односельчанами пен-
сионеры участвовали в закладке 
парка Победы. Регулярно вы-
ходят на субботники по очистке 
кладбища и памятников села. 

Уже 13 лет функционирует 
местная группа здоровья. Летом 
тренируются на улице, в холода 
– три раза в неделю собираются 
в спортзале. Делают специаль-
ный комплекс упражнений и 
оздоровительную гимнастику 
для активного долголетия. Уже 
два года подряд участвуют в 
велопробеге ко Дню России, по-
бывали с визитом в Нижнеманае 
и Киселёво. 

Летом собираются один раз в 
месяц. При этом некоторые во-
просы решают в рамках встреч 
клуба «Селяночка». Председа-
тель организации Валентина 
Захарова говорит, что с такими 
энергичными людьми как Ли-
дия Предигер, Вера Семахина, 
Ирина Захарова, Нина Тра-
пезникова, Екатерина Бейц, 
Светлана Третьякова, Татьяна 
Калугина, Виктор Павлов, Ека-
терина Кочанова, Татьяна Заха-
рова, Любовь Наумова работать 
легко, но очень хочется, чтобы 
в ветеранскую организацию 
активнее вступали молодые 
пенсионеры. Именно им в бу-
дущем предстоит взять заботу 
о пожилых людях и молодёжи 
на себя. 

Материалы
подготовлены по заказу
Пятковского поселения.

4 страница.
Для их проведения потребу-

ется построить беговую дорож-
ку, отремонтировать трибуны, 
лыжную базу, волейбольную и 
городошную площадки. 

Стадион у нас расположен 
около школы, так что его обнов-
ление будет хорошим подарком 
нашему подрастающему по-
колению.

ПЕРСПЕКтИВы

- На ваш взгляд, сильные 
стороны Пятковского сельско-
го поселения это...
- Хорошие и трудолюбивые 

люди. Жители готовы идти друг 
другу навстречу. Взаимопони-
мание есть между сотрудника-
ми больницы, Дома культуры, 
детского сада, школы, админи-
страции, учреждений спорта, 
сельхозпредприятия, пожарного 
поста, РЭСа и участка коммуналь-
ного хозяйства и индивидуаль-
ными предпринимателями. Все 
заряжены на то, чтобы террито-
рия жила лучше.

Стоит отметить работу наших 
общественных организаций. Со-
вет ветеранов во главе с Вален-
тиной Захаровой строит гранди-
озные планы на следующий год. 
Ответственно работают сельская 
дума, общественная комиссия 
по делам несовершеннолетних 
и добровольная общественная 
дружина. В этом году образова-
лась ещё и церковная община. 
Без поддержки активистов этих 
структур администрации было 
бы гораздо сложнее.

В этом году в День села мы 
провели фестиваль ухи. У нас 
есть, где порыбачить, а также 
много знатоков интересных 
рецептов. Участники остались 
довольны. Так что планируем 
сделать фестиваль традицией.

Работники Дома культуры де-
лали замечательные постановки, 
приуроченные к Году театра. 

Нашли талантливых актёров 
среди обычных людей. Третий 
год проводим велопробег. В по-
следнем приняло участие около 
30 человек. В год 75-летия По-
беды 12 июня с флагами также 
выйдем на маршрут. Нынче 
ездили в Нижнеманайское по-
селение. Ветераны, взрослые и 
дети поучаствовали в церемонии 
вручения паспорта девочке, ко-
торой исполнилось 14 лет.

Ежегодно 8 мая на террито-
рии силами Центра реализации 
молодёжных программ и школы 
проводится факельное шествие 
в память о погибших в годы 
Великой Отечественной войны. 
С каждым годом участников 
становится больше.
- К чему будет стремиться 

территория в 2020 году?
- Главное - воплотить пла-

ны в жизнь. Предстоит отме-

тить большую и важную дату 
- 75-летие Победы. Далее нач-
нём подготовку к районным 
сельским играм. Постараемся 
принять участие в конкурсах 
на получение грантов, ведь по 
благоустройству территории ещё 
много работы. Продолжим вы-
полнять не простую, но важную 
задачу освобождения земельных 
участков от ветхих бесхозных до-
мов. Стоит двигаться и в сторону 
развития личных подсобных 
хозяйств, тем более что губер-
натор Александр Моор в своём 
послании объявил 2020-й годом 
сельского предпринимательства. 
Здесь у нас огромное поле для 
деятельности в плане работы с 
населением. Стараемся делать 
всё, что от нас зависит. Участвуя 
в конкурсах, соревнованиях, 
занимаясь творчеством, мы ме-
няемся и меняем жизнь вокруг.

Посадка цветов на общественные клумбы в Пятково.

Безвозмездно творить до-
бро может далеко не каждый 
человек. Кто-то просто до-
бряк по жизни. Некоторые 
пытаются доказать самому 
себе, что могут всё, хотят 
быть нужными и важными, 
почувствовать, что их уме-
ния и навыки что-то значат 
для людей. Неважно, почему 
они делают это, главное, что 
их помощь порой необхо-
дима. 

Сферы деятельности, в ко-
торых можно увидеть работу 
добровольцев, поистине мно-
гочисленны и разнообразны. 

Упоровский районный совет 
ветеранов развитию добро-
вольческого движения уделяет 
особое внимание. В настоящее 
время на нашей территории 
документально зарегистри-
ровано 38 волонтёров, хотя 
только «серебряных» факти-
чески действует более 500. 
Свой праздник в райцентре 
отметили участием в регио-
нальной акции «День доброй 
воли», которая нацелена на 
информирование населения 
о людях доброй воли. Участ-
никам встречи – ветеранам с. 
Упорово – показали докумен-
тальный фильм «Волонтёры 
будущего», который рассказал 
о конкретных примерах про-
явления милосердия по отно-
шению не только к человеку, 
но и к животным, о много-
образии форм проявлений 
доброты. Затем было пред-
ложено написать отзыв-благо-
дарность на «Открытке добра» 
– красочной картинке с изо-
бражением алого сердечка в 
центре – символа милосердия 
– и адресовать её знакомым. 
Эта открытка будет доставлена 
адресатам почтой бесплатно в 
рамках акции.

5 декабря – День волонтёра

Они делают добро
Координатор «серебряного» 

волонтёрства Ирина Кормина 
привела примеры семейной 
благотворительности. Напри-
мер, семья Капусткиных из Ин-
галинки дарит односельчанам 
поделки из дерева. 

Мероприятие вызвало са-
мые положительные отклики 
присутствующих. «С удоволь-
ствием посмотрела фильм. 
Оказывается, для проявления 
доброты существует множе-
ство способов. Подобрал на 
улице котёнка – и ты уже во-
лонтёр. Это очень благород-
но – помогать по велению 
сердца», – говорит Светлана 
Шумалкина. «Улучшать нашу 
экологию – это тоже важное 
дело. Моя семья занимает-
ся летними цветниками. И 
красиво, и полезно», – про-
должает Александра Барская. 
Кулуарную беседу поддержала 
Татьяна Романова – председа-
тель первичной ветеранской 
организации. Она сказала: 
«Мы сейчас как раз занимаем-
ся планированием работы на 
2020 год, и этот ролик подска-
зал нам много новых идей. Но 
озеленение родного села – это 
наша любимая традиция». 

 Подводя итоги встречи, 
председатель районного со-
вета ветеранов Леонид Кормин 
отметил, что всё больше и 
больше упоровцев вливаются 
в ряды добровольцев. Это 
значит, что волонтёрское дви-
жение развивается, общество 
становится реально добрее и 
милосерднее. Леонид Евге-
ньевич порекомендовал на-
править фильм для просмотра 
в школах и детских садах. Ведь 
детям и подросткам необходи-
мо рассказывать о щедрости 
и бескорыстии, воспитывать 
доброту. 

 Лидия СОСНИНА. 
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